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大阪鶴見ロータリークラブテーマ 「 RE START ～人との繋がりを大切に～ 」

（2ページに続く）

疾病予防と治療月間

みなさんこんにちは！
早いものでもう12月です。街はクリスマス一色で御堂筋のライ

トアップも綺麗です。いろんなところで、ライトアップされているの
で虫みたいに明るいところに引き寄せられてます。てんしばでドイ
ツクリスマスマーケット、新今宮の前にできた星のリゾートが運営
するOMOセブンでは串カツクリスマスツリーがあるそうなので、
足を運ばれてみてはいかがでしょうか？

さて、今回の歴史小話は先週の続きでロータリーの目的は「奉
仕の理念」を奨励し育むこと
とお話ししました。今週はこのロータリーの理念についてです。
奉仕の理念とはなんでしょうか？
ここは、めちゃくちゃ深いので、この理念の会は２部に分けさせ

ていただきました。
「奉仕の理念」(「奉仕の理想」)は、“The Ideal of Service”の

訳語です。“Ideal” を「理想」、“Service”を「奉仕」と直訳すること
で、原語のニュアンスが伝わらないと指摘する識者もいて、「サー
ビス理念」とか「サービス哲学」という試訳もあります。 

われらがロータリー 冬の星座

〈第1811回〉 2023年12月12日（火） 本年度第16回

担当：吉羽会員
クリスマス家族会大阪・関西万博

 第2660地区 関連事業説明
担当：吉羽会員

12月19日（火）

従来“The Ideal of Service”の意味を解説した文献は、「ロー
タリー小史」の1節ただけたっだとされていました。 
全世界のロータリークラブは一つの基本理念-「奉仕の理

想」を持っている。それは他人のことを思いやり、他人のために
尽くすことである。 
しかし、1931年にRIかが発行した「目標設定計画」(The 

Aims and Objects Plan)というパンフレットの中では、“The 
Ideal of Service”の意味を以下の4 つの言葉で示しています。 
一つめは、ロータリーの第1モットーである「超我の奉仕」。
二つめは、同じく第2モットーである「最も良く奉仕する者、

最も多く報いられる」。三つめは、「他者への思いやり」。四つ
めは、「人にしてもらいたいと思うことは何でも、あなたがたも
人にしなさい」 という黄金律。
当時のロータリアンが“The Ideal of Service”に託した意味

は、以上4つの言葉が意味するものを包含（ほうがん）している
と考えられます。 
ロータリー独自の「奉仕」“Service”概念を確立したのが、

「ロータリーの哲学者」といわれ、ロータリーの第2モットー
「最も良く奉仕する者、最も多く報いられる」の作者である、ア
ーサー・フレデリック・シェルドンです。 



（１ページより）
この方を覚えていらっしゃるでしょうか？
シェルドンは 1908 年にシカゴ・ロータリークラブに入会し、

ロータリー活動 や理念の哲学的根拠を提示した人です。 
シェルドンは、「ロータリーの哲学」という論文の中で、ロータ

リーの「サービス」の意義を詳しく論じています。 
「ロータリーの哲学は、サービスの哲学である」と主張します。 
そして、ロータリーモットー “Service Above Self-He Profits 
Most　Who Serves Best”の中の、“Service”と“Self ”と“Profits” 
の関係を明らかにすることでロータリーの哲学を明確にしよう
とします。これ聞き覚えがあるフレーズですよね。（R -O -T -A -R 
-Y）
シェルドンは、“Service”と“Profit”とは、原因と結果の関係に

ある、と言います。“Serv ice”があるから“Prof i t ”が生じる。
“ S e r v i c e ” が先で、
“Profit” はその結果
である、と言うのです。 
原 因 と し て の

“Service”は、「正しい
質」・「正しい量」・「正
しい行動様式」で 構
成されており、一方、
結果としての“Profit”

は、仲間からの尊敬や自尊心の満足といった精神的な充実感と、
物質的・金銭的な利益の両面を意味している。 
シェルドンの“He Profits Most Who Serves Best”という言葉

は、金銭的な利益を求める功利主義と誤解されることがあるの
ですが、“Profit”が単に「金銭的な利益」を指しているのではな
いこと、利益は目的ではなく結果であることがこの「奉仕と利益
の三角形」で説明されています。 
この三角形もみなさんよく目にされていると思いますが、こち

らは次回第2部でお話しさせていただきます。

あっという間に一年も終わり、師走ですね。
12/８・９地区大会が開催されます。出席お忘れ無きようお

願いします。
12/19はクリスマス家族会が開催され、今年最後の例会とな

ります。

あっという間に一年も終わり、師走ですね。
12/８・９地区大会が開催されます。出席お忘れ無きようお

願いします。
12/19はクリスマス家族会が開催され、今年最後の例会と

なります。
本日は、年次総会の後、IM3組RD実行委員会・理事会が開

催されます。
また本日は、大阪東淀ちゃやまちRCより磯田先生がお越し

になっています。ウクライナ避難民への支援協力についてご依
頼があります。どうぞよろしくお願いいたします。

本日の総会後及び例会後に実行委員会を行います。会員全
員参加です。
残り４ヶ月を切りましたので、各担当委員会とも、これから少

しずつ大変になってきますが、よろしくお願いいたします。

「2023年　JASSO 留学生国際交流フェス」のご案内です。
大阪日本語教育センターから、12月19日（火曜日）午後2時

～4時半に公益財団法人 大阪国際交流センター２階大会議室
「さくら」にて開催の案内が来ています。
コロナで参加制限されていましたが、今年は通常開催です。

留学生たちへの応援の意味からも、多数のご参加をお願いし
ます。
出席のご希望は本日受付のボードにご記入ください。未定の

方は、7日までに事務局へメールをお願いします。

秀 島 会 員 磯田先生！ようこそいらっしゃいました。

津 野 会 員 前回欠席のおわび

中 村 会 員 磯田先生ようこそお越し下さいました。
作文コンクールでは、いつも御世話になってお
ります。今後共よろしく御願い致します。

水 間 会 員 磯田先生、ようこそお越し下さいました。
ゆっくり楽しんで下さい。

大 阪 東 淀
ちゃやまちRC 

いつも大阪日本語教育センターの留学生への
ご支援ありがとうございます。
今週末、地区大会のご出席もよろしくお願いい
たします。

中 森 会 員 先週、無断欠席のおわび。
日本の最北端、宗谷岬に行ってきました。

磯田先生、よくお越し下さいました。
ニコニコありがとうございました。

田中(信 )会員

累計　￥210,000.-￥14,000.-

￥6,000-　　　　累計　￥91,000.-

IM3組RD実行委員会報告 委員長
山崎　修一

国際交流基金運営委員会報告 委員長
秀島　博規

幹事報告 幹事：稲垣 良二



【今回の主なテーマ】
＜次の１と２を合わせて行いますが、今回は２に重点があ

ります。前回の記録委員会のように、おおまかな行動予定の策
定をお願いします！＞

【今回の主なテーマ】

＜かっこ書は担当委員長及び副委員長 敬称略＞

１ 予算承認の報告、入金支払の件
会計担当委員会 中村委員長（田中副委員長）
総務担当委員会 山本委員長（水間副委員長）

２ 各クラブへの案内文送信の件
登録広報担当委員会 鳥居委員長（菊井副委員長）
総務担当委員会 山本委員長（水間副委員長）
山崎実行委員長（３行自慢について）

３ チラシの現物送付の件
記録担当委員会 稲垣委員長（中森副委員長）
総務担当委員会 山本委員長（水間副委員長）

４ 来賓への案内文送信及び参加者確認の件
渉外接待担当委員会 津野委員長（赤井副委員長）
総務担当委員会 山本委員長（水間副委員長）

５ オープニング、クロージングセレモニーの内容の件
渉外接待担当委員 津野委員長（赤井副委員長）
SAAシンギング担当委員会 須田委員長（小栗副委員長）
総務担当委員会 山本委員長（水間副委員長）

６ 講師、来賓の集合時刻及び接待対応、リボン名札等の件
渉外接待担当委員 津野委員長（赤井副委員長）
総務担当委員会 山本委員長（水間副委員長）

７ 登録者の確認、名札、受付対応、弁当手配等の件
登録広報担当委員長 鳥居委員長（菊井副委員長）
総務担当委員会 山本委員長（水間副委員長）

８ 壇上配置、待合室、受付形態、各種設備、弁当手配等の件
会場担当委員会 吉羽委員長（秀島副委員長）
SAAシンギング担当委員会 須田委員長（小栗副委員長）
総務担当委員会 山本委員長（水間副委員長）

９ 当日配布冊子内容（ガバナー挨拶等含む）の件
記録担当委員会 稲垣委員長（中森副委員長）
総務担当委員会 山本委員長（水間副委員長）

10 当日司会文の最終作成の計画
SAAシンギング担当委員会 須田委員長（小栗副委員長）
総務担当委員会 山本委員長（水間副委員長）

11 当日進行表の作成について

12 その他 各担当委員会からの相談事項

すべての委員会
総務担当委員会 山本委員長（水間副委員長）

１ 実行委員長からの報告（山崎）
２ 総務担当委員会からの報告（山本、水間）
　今後、総務委員会はすべての提出書類や各担当委員会の
「チェッカー」となりますので、よろしくお願いいたします。
（詳しくは当日）
３ 登録・広報担当委員会からの報告（鳥居、菊井）
　12月初めの登録者への案内準備等、今月から役割が大きく
なります。

４ 会場担当委員会からの報告（吉羽、秀島） 
　 詳細の詰めに入ってください。
５ SAA・シンギング担当委員会からの報告（須田、小栗）
　司会文の作成、会場担当委員会との情報共有（パワポ、機
材など）

６渉外・接待担当委員会からの報告（津野、赤井）
　 来賓等への案内文作成 セレモニーの詰め
７ 記録担当委員会からの報告（稲垣、中森） 
　 地区大会パネル、当日配布のパンレットの企画
８ 救護担当委員会からの報告（大草） 
　 AED講習、当日マニュアルの実施計画
９ 会計担当委員会からの報告（中村、田中） 
　各担当委員会で発生する費用、登録収入、地区からの収入
の確認等

    （１０ 弁当手配について）

担当：山崎会員

ＩＭ３組
ロータリーデー

12月5日【1810回】

会員数　 　 　 　 2 6 名

（内出席規定免除  9名）

出席会員   17名中 11名

出席免除会員  9名中  6名 

出 席 率 17/23  73.91%

ビジター　　　　 1名

ゲスト　　　　　 0名

出席総数　　　　 18名

前々回  18/21 Ｍ/Ｕ4名

修正出席率 11月14日 180.95%

担当：小栗会員

11/7 実行委員会のテーマ

12/5 実行委員会のテーマ




